

LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

SECCIÓN II

Precios de suscripción:
En Soria: una peseta, trimestre.
Fuera de Soria: 1,25 id.—América: 2,50 id.
Número suelto 5 centimos.
ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

Pago adelantado.
Para anuncios, reclamos, y esquelas funerales, dirigirse a la Administración.
Número suelto 5 centimos.

REDACCIÓN: COLLADO, 49.

OPOSICIÓN POR NEGOCIO

Despachada la prensa de oposición por haber desaparecido el nuevo obstáculo que presentaba a Maura y en lo que cifraba ahora la esperanza de la caída, arremete como siempre contra el ilustre presidente del Consejo, y al que antes lo consideraba como el símbolo de la soberbia humana y de la provocación constante, quiere mostrarlo hoy como emblema de la debilidad, arrogancia vencida, león juguete de corderos, mansedumbre irritante, humildad ridícula.

¿En qué quedamos?
A fe que si el insigne político tomara como guía el consejo que dan los rotativos a su Excelencia, bien pronto no sabría a qué atenerse como el arriero del cuento.

¿Sostiene su criterio enfrente de las minorías? La actitud de Maura es insostenible, su conducta un suicidio, su procedimiento la destrucción del régimen.

¿Convence a las minorías que el proceder de estas es altamente contrario al interés del país, que la obstrucción impide tradúzcanse en leyes proyectos beneficiosos que, co-

mo el de los carbonos y el del cultivo del algodón, últimamente presentado entre otros muchos, marcan nuevos derroteros a la industria nacional y son anuncios de prosperidades? ¿Convence a las minorías de la esterilidad de su conducta y ofrecese a darles algo a cambio de su aquiescencia para que la victoria del Presidente del Consejo revista caracteres de arreglo? Pues entonces Maura se pone a los pies de las oposiciones, se deja cortar las uñas y limar las uñas, enseña a las minorías el sistema de que ningún Gobierno permanezca en el Poder, ni ningún ministro en el banco azul; están sentados para siempre precentes funesto; un poco de obstrucción y la rendición de todos los Gabinetes es incuestionable; Maura al deponer su actitud, no solo se ha hecho imposible la vida en el Gobierno sino que la ha hecho imposible a los demás.

Y por ese camino de reflexiones y con esa sana crítica, lo que es imposible, en efecto, es gobernar en España. Mas esto poco importa a los que están atentos al negocio; bien es verdad que están de sobra pagados con la indiferencia a que los relega Maura y políticos que, como el que atortunadamente se halla al

frente del Gobierno, llevan a las esteras del poder algo más importante para el país que el que rebaso ó nó de 173.000 ejemplares la tirada de un periódico.

DEBER SOCIAL

No es en la soledad, no en el profundo silencio de los bosques donde el hombre debe de su destino sobre el mundo la justa ley cumplir.

Todos estamos a un deber ligados que nos impone la conciencia; todos, más ó menos felices, destinados a llenar algún fin.

Es en el mundo que se agita en donde debemos respirar, que allí al latido del vigoroso corazón responde

buena y digna ambición; es en la plaza popular que llena la inmensa multitud donde debemos, gladiadores del bien en santa arena, dar campo a nuestra acción.

El progreso social, la alta victoria de la eterna verdad, el bello ejemplo de los egregios nombres de la historia nos llaman a ir allá...
Allá, donde el chocar de las pasiones, y el odio, y el peligro y los azares, templan a los altivos corazones

como el fuego al metal!
Fuerza es lidiar! la causa de los buenos vencida puede verse algunas horas: ¿qué importa, si a pesar de ser los menos, han de triunfar al fin?

Si al fin han de ceñir guirnalda pura de victoria inmortal, ¿qué importa un día de jornada funesta, áspera y dura en la revuelta lid?

¡Sí, triunfarán! Las leyes infinitas que fijó Dios en medio de los astros!

al mundo material, están escritas también en el moral:

y esas leyes son orden y armonía en la vida, en la ciencia, en el espacio; son en la sociedad lo que en el día fuente de luz vital.

La causa de los cielos no perece, y a través de los siglos siempre intacta cuanto la hieren más, más se engrandece y extiende su poder...

¡Oh! ¡qué noble es luchar, qué venturoso morir por ella al pie de su bandera! No concibo un sepulcro más hermoso ni más bello laurel.

Más, no en el aislamiento, alma cristiana, llenarás la misión que te han fijado sobre tu paso entre la especie humana, deber, dogma y honor.

¡Vuela a la plaza y vive entre el bullicio, aunque cada tu vida al fuerte empeño! ¡Qué hermoso es el valiente sacrificio,

cuando se sirve a Dios!

CARLOS WALKER MARTÍNEZ.

Asamblea de la Buena Prensa.

Los puntos de estudio que han de someterse a la Asamblea de la Buena Prensa son los siguientes:

SECCIÓN I

1.º Imperiosa necesidad de la unión de la Prensa Católica.—Estúdiense los diversos aspectos que puede abarcar dicha unión.

2.º Estúdiense en particular la manera de llevar a la práctica los siguientes medios de unión:

a. Creación de una Agencia telegrá-

bel, pero solo a vos debo el volver a ver este vendor tan bello y este sol tan dulce... Decidme, pues, vuestro nombre, a fin de que yo se lo diga a mi padre y ni él ni yo lo olvidemos jamás!

Preciso era obedecer a este ruego.

Inclinóse el joven barón y entreabrió los labios. Pero en el momento de pronunciar su nombre, vaciló durante un segundo y fijó con una insistencia casi apasionada en el rostro de Blanca su mirada que se volvió repentinamente triste.

Durante un segundo, un mundo de pensamientos pasó por su espíritu.

Hasta casi maldijo el nombre que llevaba y comprendió la odiosa iniquidad de las preocupaciones de raza, de las cuales había aceptado hasta el día y hasta aquel momento la fatal herencia y le pareció que alguna desgracia desconocida iba a turbar su porvenir y hacer a su corazón una profunda é incurable herida.

Sin embargo, continuaba esperando la respuesta de Tristan y podía leerse en su cándida frente la admiración que le causaba esta tardanza inexplicable.

M. de Champ-d'Hivers no podía retroceder más.

Educado por su padre en los principios de este odio instintivo y poco razonado, no había podido menos el barón de sentir una repulsión instintiva al hallarse de pronto frente a frente con la heredera de una familia detestada.

No reflexionaba que esta heredera era una adorable niña de dieciséis años, muy inocente desde luego, de los sangrientos agravios que los barones de Champ-d'Hivers reprochaban a los condes de Mirébel. Sentía correr por sus venas el odio hereditario y se alejaba. Esto era todo.

Sin embargo, no se fue. En el momento en que, como ya hemos dicho, ponía el pie en el estribo cogiendo con la mano izquierda las flotantes crines de su caballo y con la derecha el pomo de la silla, la señorita de Mirébel, que poco a poco volvía en sí, abrió los ojos, dando dando un profundo suspiro.

Tristan se volvió.

Blanca, a la vista de un extraño, se puso encarnada como una granada, é hizo un movimiento para levantarse. Pero estaba débil aún y volvió a caer.

Fascinado por una atracción poderosa, M. de

fica para el uso exclusivo de la Prensa Católica.

B. Asociación de escritores y artistas católicos.

C. Cambio mutuo de materiales periodísticos.

D. Constitución de un Consejo, que procure y dirija las relaciones de la Prensa Católica aliada.

SECCIÓN II

Propagación de la Prensa Católica.

1.º Excelencia y utilidad de la *Asociación de la Buena Prensa*.

Medios prácticos de extenderla á los lugares de España donde no se haya aún establecido. Esto sobre todo como homenaje á la Inmaculada en su año jubilar.

2.º Creación de revistas ilustradas que correspondan por su fondo y por su forma á las exigencias de nuestro tiempo.

3.º Establecer una colecta nacional para la fundación de una casa editorial de la Buena Prensa.

4.º Señálense qué nuevas producciones de Buena Prensa convendría establecer.

5.º Medios más apropiados para la propagación de la Prensa Católica y extirpación de la anticristiana.

SECCIÓN III

Perfeccionamiento de la Prensa Católica.

1.º Indíquense los medios más adecuados para perfeccionar y mejorar la Prensa Católica.

2.º Genuina índole de la Prensa Católica, que es constituir principalmente un verdadero Apostolado.

3.º Necesidad de adoptar como norma de conducta las reglas dadas por el inmortal León XIII á los periodistas católicos.

4.º Señálase hasta dónde se puede llegar en la publicación de crímenes y espectáculos mundanos.

SECCIÓN IV

Criterio de los Católicos con respecto á la prensa periódica.

1.º Deberes de los católicos con respecto á la lectura de periódicos, según la doctrina de la Iglesia.

2.º Deberes de los mismos, según la propia enseñanza de la Iglesia, de no cooperar de ninguna de las maneras á la prensa impía. Indíquense los modos con

que se suele cooperar á dicha prosperidad á veces insensiblemente.

3.º Caracteres que, según las enseñanzas de la Iglesia, deben tener las publicaciones periódicas, para que puedan ser distinguidas y aceptadas por los Católicos clara y visiblemente; y señálense, en conformidad con los dichos caracteres, las normas prácticas que conviene adoptar.

NOTA.—Si algún socio creyera oportuno escribir memorias sobre algún punto no contenido en este programa, podrá desde luego hacerlo y la Junta las enviará á las secciones á que mejor correspondan.»

La enunciación de los puntos que han de someterse á las deliberaciones de la «Asamblea de la Buena Prensa», basta á demostrar la importancia que para la causa católica ha de tener el acto que en la hermosa Sevilla se celebrará en los últimos días del próximo mes de Abril.

Desgraciadamente la prensa secular vive á costa del dinero de los católicos y lentamente va infiltrando el veneno del indiferentismo y de la impiedad.

Establecer reglas de conducta á que deberán responder los católicos, escogitar los medios de que la prensa cristiana realice la misión que en los actuales tiempos debe llenar, es una labor meritisima y digna de que todos los que son verdaderamente católicos la secunden y la protejan.

Nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado, en el *Boletín oficial de la diócesis*, recomienda eficazmente al clero y fieles del obispado la inscripción como socios á la Asamblea de indiscutible utilidad para los intereses católicos.

DE MARTES Á MARTES

El viaje del Rey.

El viaje realizado por S. M. el Rey á las provincias gallegas ha sido un verdadero triunfo; en Orense como en Vigo, en Lugo como en todas las poblaciones del tránsito, D. Alfonso XIII ha sido objeto

de entusiasta recibimientos, de delirantes ovaciones del pueblo.

Se ha demostrado una vez más que en el pueblo español están profundamente arraigados los sentimientos monárquicos y que nuestro joven soberano, esperanza de la Patria, allí donde vá se adquiere las simpatías del pueblo.

La entrevista de D. Alfonso XIII con el Emperador de Alemania ha sido muy afectuosa y puede asegurarse que el Rey de España ha conquistado grandes simpatías con el Emperador Guillermo.

El *Kaiser* ha manifestado que no olvidará nunca la entrevista y frecuentemente repetía:

—Es muy simpático. Donde vaya tendrá siempre un gran éxito. Yo le llevo en el corazón.

Restos de héroes.

El jueves 17 del actual fueron desembarcados en Barcelona los restos mortales de los heroicos defensores de Baler, de aquellos compatriotas nuestros que sacrificaron su vida por la Patria; el acto según dicen los periódicos de la ciudad condal, fué imponente, conmovedor y altamente patriótico.

Los venerados restos llegaron el viernes á Madrid, siendo recibidos en la Estación por el Ministro de la Guerra, autoridades, representaciones de todos los centros, gran número de generales y oficiales é inmenso público que respetuosamente se descubría ante aquellas gloriosas cenizas. Organizada la comitiva oficial se trasladaron los restos al cementerio del Este, donde descansarán hasta que se termine el mausoleo que se construye en memoria de los defensores de la Patria.

Al llegar la comitiva al cementerio, el arzobispo electo de Valencia, padre Nozalada, vestido de pontifical, los recibió entonando un solemne responso como último recuerdo á los que fueron sus heroicos feligreses.

Los restos de los marinos muertos en el combate de Cavite siguieron desde Barcelona hasta Cadiz, donde serán inhumados con toda solemnidad en el panteón de Marinos Ilustres de San Fernando.

Al regresar á la madre Patria esos gloriosos restos, España entera se descubre ante ellos como prueba de admiración y agradecimiento á la honrosísima página

que con su comportamiento agregaron á nuestra historia.

Termina la obstrucción.

Al fin parece que triunfa el buen sentido y por virtud de mutuas y honrosas transacciones renacerá en la Cámara la vida normal terminando la obstrucción que con perjuicio de los intereses públicos venían haciendo las minorías.

Seguramente que á los grandes rotativas que no hacen más que de combatir á Maura, no les parecerá bien que la obstrucción termine, pero á la Nación lo que interesa es, no esas campañas apasionadas, no que se pierda el tiempo en discusiones estériles, sino que se emplee en su bien; por eso es de celebrar que termine la obstrucción, pues de ese modo podrán discutirse serenamente las muchas é importantes leyes pendientes de discusión en el Parlamento y la labor legislativa será provechosa al país.

Crónica agrícola.

Mercedo de cereales.

El mercado de cereales atraviesa por un periodo crítico que se traduce en la falta de operaciones y en la calma que se nota en todos los puntos productores.

Los precios no sufren gran alteración; muchas creen que han de sostenerse los actuales precios, y otros, por el contrario creen que han de bajar, de ahí el que nada concreto pueda decirse.

Los mercados regulares extranjeros han registrado alguna alza. Mantiene su firmeza la Argentina, aumenta sus cotizaciones Rusia y la Gran Bretaña eleva igualmente los precios de sus trigos.

Los trigos de Rusia.

El Embajador de Rusia ha hecho saber oficialmente al ministerio de Estado que, contra lo que se ha dicho, el Gobierno ruso no ha pensado en prohibir la exportación de trigos de aquella nación por el mar Negro.

Deficit de trigo.

Aseguran los competentes en negocios de cereales que faltarán este año para el consumo de tres á cuatro millones de hectolitros de trigo, por lo cual ha de acudir-se á la producción extranjera.

**

Champ-d'Hivers soltó las riendas y se acercó á la joven.

—¿Qué es lo que ha pasado? preguntó Blanca con temblorosa voz, dirigiéndose al viejo criado, y por qué estoy acostada en el musgo y débil como si fuese á morir?

—Querida señorita, respondió el criado con esa tierna familiaridad de los servidores antiguos que forman, por decirlo así, parte integrante de la familia: vuestro caballo se ha asustado al ver pasar una fiera y os ha llevado por la selva con una velocidad tan grande que no podíamos seguiros. Habéis tenido miedo, é ibáis á caer y á destrozarnos contra algún árbol, cuando el señor barón aquí presente se arrojó con sin igual valentía delante de vuestro caballo y consiguió detenerlo...

En efecto, dijo Blanca con una sonrisa encantadora, ahora empiezo á acordarme.

Dirigió á Tristan una mirada á la vez curiosa y agradecida; un nuevo y púdico rubor vino á colorear sus mejillas y su frente, y alargó la mano al barón con todo el abandono de una adorable castidad, diciendo:

—¡Oh, gracias! ¡caballero, gracias! ¡Mi pobre

padre habría llorado tanto si yo hubiese muerto! Vaciló Tristan durante un segundo antes de tomar la delicada mano que se le alargaba... pero debió obedecer de nuevo á la atracción involuntaria que le subyugaba.

Cogió los blandos y afilados dedos de la joven y los llevó á sus labios con una rapidez tan grande, que la joven los retiró enseguida.

Tristan dió entonces un paso atrás, y permaneció de pie y embarazado ante esta niña tan bella y tan pura, cuyas miradas se fijaban en las suyas con una encantadora expresión de candor y de gratitud.

—Caballero... dijo ésta.

El interrumpióse un momento.

—¿Qué deseáis de mí, señorita? preguntó Tristan con una voz que procuraba ser tranquila pero que los latidos del corazón hacían temblar ligeramente.

—Caballero, repitió Blanca alargando de nuevo la mano... me habéis salvado la vida...

El barón, que se aprestaba á apoyar por segunda vez sus manos en el perfumado guante de la joven, no acabó este movimiento, é hizo un gesto negativo.

—Perdonadme... continuó la señorita de Mire-

De ganadería.

El mercado de ganados en general no ha sufrido gran alteración desde la semana pasada. En Madrid el ganado vacuno y lanar ha bajado algo, y en cambio ha subido el ganado de cerda. En Barcelona continúan los precios con tendencia firme, y lo mismo sucede en Valencia y Sevilla. En Zaragoza los precios con tendencia al alza, principalmente las carnes de carnero y oveja.

Los huevos al peso.

Se habla mucho de la posibilidad de aumentar el tamaño y la calidad de los huevos, y se dá como argumento que, mientras se vendan los huevos por número sin fijarse en el peso ni el tamaño, el productor no hará ningún esfuerzo para mejorarlos. En el Canadá, en conexión con el sistema de las cremierías, el departamento ha adoptado un plan para recoger los huevos de los territorios y almacenarlos. Cada quintero tiene un número de orden que debe inscribir sobre cada huevo, antes de que se recoja. El departamento hace un adelanto de quince centavos por docena de huevos recibidos. Entonces pasan al depósito de Calgary, donde son examinados y clasificados por un perito que tiene las listas de productos; á cada quintero se le comprueba el número exacto de huevos de cada clase que ha enviado y se le salda su cuenta de acuerdo con la clasificación.

La Anunciación.

Estamos al caer de la tarde de un hermoso día de primavera. Al ocultarse el sol por entre las altas montañas de la Judea, los últimos rayos del astro refulgente difunden una luz tenue y suave en la modesta habitación de una humilde casa del pintoresco pueblo de Nazaret.

Dentro de ella se encuentra una mujer absorta en la contemplación, con el rostro vuelto hacia el templo de Jerusalem, para que sus súplicas sean más eficaces y más gratas al Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob.

Esta mujer es María.

Tal vez en aquel momento entrevee su espíritu la escala misteriosa de Jacob y supone á la humanidad subiendo regenerada por sus peldaños hasta perderse en las esferas celestiales, sin que su humildad la deje conocer que ella es la verdadera escala de Jacob por la cual sube el hombre hasta su Creador.

Repentinamente una luz vivísima, un suave destello de la misma gloria de Dios, se extendió por la estancia. Era que en aquel momento descendía el arcángel Gabriel á cumplir la misión consoladora de que había sido encargado por el mismo Jehová y postrándose ante María é inclinándose su frente luminosa la dice: «Salve María, sola tú eres llena de gracias, contigo está el Señor y bendita eres entre todas las de tu sexo.»

El sagrado evangelio nos dice con su sencillez inimitable, que María se turbó y pensaba qué suerte de salutación fuese aquella, mas el ángel para tranquilizarla continuó: «No temas María, porque has encontrado gracia delante de Dios; he aquí que concebirás y parirás un hijo á quien pondrás por nombre Jesús.»

—¿Y cómo podrá ser esto, añade María, si yo no conozco varón?

—El Espíritu Santo, dice el ángel, vendrá sobre tí y la virtud del Altísimo te cubrirá con su sombra...

—He aquí, exclama María, he aquí la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra.

¡Qué hermosa contestación! ¡Cuán llena de provechosas enseñanzas está! ¡Cuánto

fruto sacaríamos de ella aun para nuestros negocios temporales si la considerásemos con atención!

Enseguida desapareció el ángel y el verbo se hizo carne en las entrañas de aquella virgen para habitar después entre los hombres.

San Juan Crisóstomo en una de sus homilias dice: «No pasemos adelante en este misterio; no procuremos inquirir como el Espíritu Santo pudo obrar esta maravilla en la virgen; esa generación divina es un abismo tan profundo que ninguna mirada curiosa puede sondear.»

Y dice bien; porque si tales fuesen las obras de Dios que la razón humana las llegase á comprender, ¿podrían decirse con verdad inefables y maravillosas? De ninguna manera.

Los buenos católicos veneramos los misterios sin quererlos escudriñar, convencidos de que Dios puede obrar más que el hombre comprende; y así, gozosos, proclamamos que María es la más santa de las madres, la más pura de las vírgenes.

R. F.

San Pedro Mártir, 21-3-304.

RUSOS Y JAPONESES

JUICIOS MILITARES

Desde el último cañoneo de Puerto Arturo por la escuadra japonesa no han venido más que dos noticias navales de algún interés. Una fué que la flota rusa fondeada en dicho puerto se había unido á la de Vladivostok; y la otra, que el torpedero ruso *Skori* ha volado, al chocar con un torpedo sumergido en la boca del mismo puerto.

La primera de esas dos noticias era tan inverosímil, que hasta aquellos periódicos que se limitan á publicar las que reciben sin someterlas á crítica alguna, se apresuraron á decir que era muy problemática su exactitud. En cuanto á la segunda, es cierta, y préstase á singulares comentarios.

Si el torpedo sumergido era ruso, el hecho de que un buque de tan poco calado tropezara con él revelaría, ó grave descuido en los que sumergieron las defensas submarinas ó en la tripulación del buque. La situación de los torpedos ó minas submarinas se oculta cuidadosamente al enemigo y á los neutrales; pero se procura que la conozcan bien los comandantes de los barcos propios, para evitar cualquier accidente.

Otra versión del suceso dice que el torpedo había sido sumergido con otros por los japoneses en uno de sus últimos ataques á Puerto Arturo. Esto sería aún más grave, pues revelaría que en esos ataques tuvieron tiempo y facilidad suficiente los marinos del Japón para realizar una empresa tan complicada.

De todas maneras, el caso es que las minas submarinas destinadas á defender la entrada del puerto sólo han servido, hasta ahora, para destruir dos buques de los defensores.

Y á propósito de buques. Conviene observar que los rusos, al principio de la campaña, tenían en Puerto Arturo siete acorazados y seis cruceros de primera y segunda clase; de estos buques, según los despachos oficiales, han sufrido graves averías, que los pusieron fuera de combate, los acorazados *Cesarevitch* y *Retvisan* y el crucero protegido *Pallada*, y fué destruido el de esta clase *Variag*, luego debían quedar útiles, aunque hayan sufrido también algún daño en los combates, cinco acorazados y cuatro cruceros (mas los cuatro de Vladivostok).

Sin embargo, el almirante ruso no ha tratado de oponer á los japoneses más que cruceros, cada vez que se han acercado á Puerto Arturo, salvo el *Retvisan*, que á

fortiori estaba en la entrada del canal. Cuatro cruceros presentó cuando el enemigo trató de obstruir esa entrada con barcos sumergidos; dos cruceros al acudir á salvar al *destroyer* que se fué á pique hace pocos días.

Ocurre, pues, preguntar: ¿Qué sucede á los acorazados *Peresvet*, *Oetropavlovsk*, *Poltava*, *Sebastopol* y *Pobeda*? ¿Es que también han sido inutilizados por los torpederos ó por los cañones japoneses? Es que no pueden salir del puerto por estar obstruido el canal?

Porque no es de creer que los guarden para mejor ocasión, como el vino del célebre cosechero de Jerez.

EL CORONEL SANTIPONCE.

NOMBRAMIENTOS DE MAESTROS

Han sido nombrados maestros en propiedad: de Laina, D. Alejo Jiménez; de Caltojar, D. Eugenio Delgado, de Villar del Río, D. Francisco García; de Renieblas, D. Hipólito Enciso; de Ines, D. Francisco García; de Almajano, D. Mauricio Sanz Pascual; de Valdeprado, D. Anselmo Velilla; de Maján, D. Isidoro Pérez; de Uvero, D. Pablo Ruiz; de Nafria la Llana, D. Román Martínez; de Santa Cruz de Yanguas, D. Prudencio García; de Riba de Escalote, D. Félix Cascante; de Escobosa de Calatañozor, D. Restituto Azofra Arranz; de Bordecoréx, D. Blas Pedro Pastor; de Arguijo, D. Adolfo del Río; de Fuentebella, D. Julián Moreno, de Nódalo, D. Fidel Fernández; de Torraño, don Víctor Ohiset; de Candilichera, D. Juan Ferranz; de Valdemoro, D. Timoteo Sánchez; de La Perera, D. Domingo Martín; de Caracena, D. Plácido Martínez; de Aylloncillo, D. Joaquín Aguilar; de Coscurita, D. Julio Egea; de Santa María del Prado, D. José León.

SUETOS Y NOTICIAS

Habilitado.—Por gran número de votos ha sido elegido Habilitado del clero de esta diócesis nuestro querido amigo don Eustaquio Marqués, á quien por ello felicitamos sinceramente.

Aprobado.—Ha sido aprobado con derecho á plaza de aspirante de Correos en las oposiciones recientemente celebradas, el estudioso joven Domingo García y García, hijo del cartero mayor de esta administración Marcelino.

Reciba nuestra enhorabuena.

Mitin republicano.—El jueves último se celebró en esta capital un mitin republicano.

Por consecuencia de la celebración de ese acto político se han dividido los republicanos de esta ciudad.

Puente de hierro.—Parece que en breve darán principio las obras para colocar el puente de hierro sobre el Rituerto, en la carretera de Almenar á Gómara, con cuya obra quedará completamente terminada dicha carretera y en disposición de ser abierta al servicio público.

Clases pasivas.—Durante los días hábiles del próximo mes de Abril deberán pasar la revista anual personal los que perciben haberes pasivos del Estado.

La revista ha de ser personal y deberán pasarla los interesados ante el Sr. Interventor de Hacienda si residen en la capital de la provincia, y en los pueblos ante los Alcaldes respectivos.

El nombre de las calles.—Se ha dictado una Real orden encargando á los gober-

nadores recomienden á las corporaciones municipales de sus respectivas provincias la necesidad de no variar los nombres de las calles mas que en casos verdaderamente justificados.

D. Alfonso XIII, almirante.—Dicen de Berlín que el nombramiento de almirante honorario de la Marina alemana hecho á favor del Rey de España por el emperador, ha producido excelente impresión en Alemania.

Los buques de la Armada, al saber oficialmente el nombramiento, izaron la insignia de almirante.

Publicaciones.—El cuaderno 16 de la *Nueva Historia y Monografías geográficas de las provincias de España*, prueba una vez más cuán justificado es el éxito que ha obtenido esta grandiosa obra.

Prosiguiendo el estudio de la provincia de Toledo, se ofrece un admirable trabajo que explica y aclara todo lo referente á los grandiosos monumentos de la imperial ciudad.

Los grabados que ilustran el tan ameno como interesante texto, son magníficos, revelando una acertadísima dirección para dar á conocer los menos divulgados.

La *Nueva Historia* se publica por cuadernos semanales de 16 páginas cada uno, siendo su precio el de 0'50 pesetas la edición de lujo y 0'30 la corriente.

Los pedidos pueden hacerse á D. A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, bajos, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España, América y el Extranjero.

Se remiten gratis cuadernos de muestra á quien los solicite.

CULTOS RELIGIOSOS

En la insigne iglesia colegial se celebra todos los días misa solemne á las diez menos cuarto, después de tercia y la segunda misa de feria á las diez y media, cantada nona.

Continúa á las cuatro de la tarde en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Espino el piadoso septenario de los dolores de la Santísima Virgen María.

El viernes á las tres y media de la tarde, después de cantadas completas por la capilla de música en la insigne iglesia colegial, predicará el sermón de dolores de la santísima Virgen María, el Sr. D. Juan Plaza, canónigo magistral de la misma.

El domingo de Ramos á las diez de su mañana en la insigne iglesia colegial acabada tercia y hecho el aspersionario del agua bendita se hará la bendición de ramos, la distribución y procesión, cantándose solemnemente la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo según anualmente se acostumbra, asistiendo la Exma. Corporación municipal.

DE SOBREMESA

CHARADA

Prima con dos en el cuerpo
protege, abriga y adorna,
primera segunda y tercia
cosa es pequeña y redonda;
cuarta y tres nombre de canto
de influencia prodigiosa,
y es el tono profesión
lucrativa y muy en boca.

* *

Solución á la charada del número 264: ALMOGABAR.

ANUNCIO

Procedentes de la antigua casa de Laoraga, de Madrid, se venden mesas de billar con tablero de piedra y madera de precisión últimos modelos, de diferentes dimensiones; una magnífica sillería completa de Luis XV; un precioso altar gótico, también completo, con cinco imágenes y otros varios muebles, todo á plazos ó al contado con el 30 por 100 de rebaja del catálogo de la referida casa.

Para tratar, con su dueño Elías de Marco, en Soria, y en Madrid con D. Francisco Borobio, Cádiz, 9, principal. 1

Soria: Tip. de Fermín Jodra.

AVISOS UTILES

Table with 12 columns: ESTACIONES, PRECIOS (1a, 2a, 3a), Tren correo, Mixto, ESTACIONES, Tren correo, Mixto, SALIDA, LLEGADA, Regreso (SALIDA, LLEGADA). Rows include SORIA, Navalcaballo, Quintana Red., Tardelcuende, Matamala, Almazán, Coscurita, Adradas, Radóna, Miño, Torralba, Alcuneza, Alcuneza, Torralba, Miño, Quintana Red., Navalcaballo, SORIA, Soria a Tarazona, Id. a Valdeavellano, Id. a Burgos, Id. a Burgo de Osma, Id. a Calahorra, Id. a Almarza, Id. a Ventas de Ciria.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo despacho de carnes de cerdo DE VICENTE ALVAREZ Y COMPAÑIA Plaza del Conde de Gómara, n.º 2. Donde estuvo el Balcón Redondo. Ventas al por menor dentro del establecimiento. Ventas al por mayor de jamones y embutidos y de tocino, fresco y salado, para dentro y fuera de la población, en el depósito almacén, calle de la Tejera, núm. 8. ADVERTENCIA. También se venden cerdos, guarros y terrenos, para matanzas particulares.

IMPRESA DE F. JODRA Plaza de Bernardo Robles, 10.—Soria. Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos a precios económicos, y un gran surtido en excelentes tintas negra y de color, así como también en papel de todas clases. Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, memores, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ Zapateria, 44, 2.º.—SORIA. Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna. Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas. SUEROS Antidiférico, antitetánico, polivalente, normal ó fisiológico, artificial de Cheroise. Se venden todos los días de once a una. SE REMITEN POR CORREO

DE SOBREMESA CHACADA DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

FÁBRICA DE JABÓN, ALMACÉN DE ULTRAMARINOS Y ELABORACIÓN DE CHOCOLATES DE PEDRO LLORENTE Mis jabones se recomiendan por sí solos; basta probarlos una vez para continuar usándolos siempre. Depósito de aceite, vino, aguardiente, petróleo, sal, tocino, arroz, piñonero y otros géneros. Gran surtido en cafés, tés, cacao, azúcares, conservas, bacalao, licor pastas para sopa, confituras, quesos, pasas, etc. Despacho: COLLADO, 21. Almacén: ESTUDIOS, 2. Sucursal: ACEÑA, 15.—SORIA.